
ATA DE REUNIÃO

Evento Reunião do Subcomitê de Inovação

Data 25/11/2024

Horário 13h15

Local Híbrida – Sala de Reuniões da Presidência e Google Meet

Presentes – Samuel Hugo Lima, Desembargador Presidente do Tribunal e Coordenador;
– João Alberto Alves Machado, Desembargador Vice-Presidente Judicial;
– Daniela Macia Ferraz Giannini, Juíza Auxiliar da Presidência;
– Flávio Landi, Juiz Auxiliar da Vice-Presidência Administrativa;
– Ana Claudia Pires Ferreira de Lima, Juíza Titular da 1ª Vara do Trabalho de Bauru;
- Mariana Cavarra Bortolon Varejão, Juíza Substituta;
– Adriana Martorano Amaral Corsetti, Secretária-Geral da Presidência.
– Herbert Wittmann, Secretário de Tecnologia da Informação e Comunicações;
- Iara Cristina Gomes, Assessora de Gestão Estratégica;
– Lara de Paula Jorge, servidora de 2º grau indicada pela Presidência;
- Viviana Xavier Geraldo Sardin, servidora de 1º grau indicada pela Presidência;
– Patricia Luchi Pesce, Chefe da Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês.

Ausências
justificadas

– José Otávio de Souza Ferreira, Desembargador Vice-Presidente Administrativo;
– Rita de Cássia Penkal Bernardino de Souza, Desembargadora Corregedora
Regional;
– Antonia Regina Tancini Pestana, Desembargadora Ouvidora;
– Carlos Alberto Bosco, Desembargador Diretor da Escola Judicial;
– Marcelo Garcia Nunes, Desembargador indicado pela Presidência;
– Regiane Cecília Lizi, Juíza Auxiliar da Vice-Presidência Judicial;
– Carlos Eduardo Oliveira Dias, Juiz Auxiliar da Corregedoria;
– Adlei Cristian Carvalho Pereira Schlosser, Diretor-Geral;
– Paulo Eduardo de Almeida, Secretário-Geral Judiciário.

Pauta /
Assuntos

1. Atividades do biênio
2. Aprendizados e sugestões
3. Assuntos gerais

O Excelentíssimo Desembargador Presidente e Coordenador do Subcomitê de Inovação,
Samuel Hugo Lima, iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a todos pela
participação.

Registrou que o Laboratório foi “a menina dos olhos” de sua gestão, aprendendo enquanto
faziam, partindo da estaca zero. Deu os parabéns à Dra. Daniela, à Lara e a todos os que
participaram dos projetos e do Subcomitê de Inovação.

Passou a palavra à Excelentíssima Juíza Coordenadora do Co.Labora15, Daniela Macia
Ferraz Giannini, que afirmou que a ideia desta reunião é prestar contas do que foi feito
nesta gestão, dos aprendizados conquistados, das metodologias. Destacou a premiação
do Jurisdata Science - Falcão, tanto pela Dra. Ana Claudia, responsável pelo projeto,
como pelo apoio do Laboratório. Em menos de dois anos, já houve o recebimento de um
prêmio, mostrando a estruturação do Laboratório. Dra. Ana Cláudia agradeceu a
Administração, que deu todo o aval para o projeto.



1. Atividades do biênio

Dra. Daniela contou que o primeiro projeto tratado pelo Laboratório foi o CAIS, sobre as
lides estruturais, buscando soluções diferentes, criativas e inovadoras para processos que
necessitem desse tipo de decisão, indo além de prolatar sentenças, pensando em acordos
ou em outras construções de solução. Atualmente, há seis mentores e sete mentorados.

Lara completou que o projeto chegou e partiu da Presidência, sendo que o Co.Labora15
foi buscar nos Centros de Inteligências (CIPJs) de diversos Tribunais outros modelos de
1G e 2G, para conhecer mais da gestão das demandas estruturais.

Os CIPJs são responsáveis por levantar a litigiosidade, as lides predatórias, entre outras.
A partir disso, a Presidência analisou caso a caso, para trazer o que seria importante ser
pesquisado e a necessidade de criar ou utilizar os Núcleos de Cooperação, para trabalhos
em parceria.

Dra. Daniela sugeriu para a próxima gestão que, tão logo finalizado o CAIS, o grupo atue
como parte do Centro de Inteligência. O Subcomitê concordou com a proposta.

Já o segundo projeto foi referente ao desenvolvimento da interface da intranet. Dra.
Daniela e Lara trouxeram um resumo do que foi realizado, em suporte ao
desenvolvimento feito pela Secretaria-Geral da Presidência e pela Secretaria de
Tecnologia da Informação e Comunicações.

Dr. João Alberto propôs melhorar o local para encontrar os normativos do Tribunal.
Adriana explicou que o que for de interesse interno e externo estará na internet e o que for
de interesse apenas interno estará na intranet. Outro exemplo será que não precisará de
tantos e-mails, a partir de caminhos seguros de acesso à informação.

O Subcomitê aprovou que se desenvolva o local onde será encontrada a informação, para
ficar mais acessível.

Passando ao terceiro projeto, a simplificação dos mandados judiciais, houve a exposição
dos dois modelos de mandados finalizados e entregues para a Corregedoria.

Lara detalhou que o oficial de justiça entrega o mandado e leva um questionário ao
usuário, para responder se ele entendeu tudo o que está escrito ali, se faltou alguma
coisa, trazendo a comunicação direta e em linguagem simples.

O quarto projeto foi o COLABS, selecionado pela Escola Nacional de Administração
Pública (ENAP), trazendo a inclusão de PCDs no mercado de trabalho e em
desenvolvimento pelo Laboratório, com apoio e utilização do espaço do Instituto Sofia,
para que as empresas ficassem mais à vontade, sem terem que vir ao Tribunal.

Lara afirmou que a estratégia foi integrar empresas, entidades que atuam com PCDs,
equipe do COLABS (laboratoristas), sociedade civil etc.

Mesmo empresa que não cumpre cota recebeu positivamente a ideia, buscando espaço
para ter ajuda para projetos a serem implementados. Uma ideia foi fazer um projeto piloto
com essa empresa, se houver a aceitação nesse sentido.

Viviana compartilhou que havia muita ação isolada e que o projeto trouxe a integração
dessas ações.



Dra. Daniela destacou a participação do Desembargador Fábio Bueno de Aguiar, que
auxiliou no contato com empresas e trouxe a proposta de ampliar para trabalhar também
com refugiados.

O resultado foi entregar cinco protótipos de propostas de atuação colaborativa entre os
atores.

O quinto projeto foi o desenvolvimento do portal da aposentadoria, para trazer melhorias a
servidores e a magistrados aposentados ou em vias de aposentadoria. Nesse portal, há
informações no “Aposente bem” - para tirar dúvidas de quem está perto de se aposentar -
e outra parte no “Continuando a vida” - para utilizar o conhecimento e criar uma rede de
colaboração para projetos do Tribunal e manter a participação ativa.

O sexto projeto foi o pedido de aperfeiçoamento de atendimentos de primeiros socorros,
para que haja a ligação ao SAMU, que dirá o que deve ser feito, ou com o
desenvolvimento de protocolos e reuniões com diferentes áreas, para que tenham
conhecimento necessário do que fazer numa emergência. Dr. Samuel requereu que, além
dos avisos e banners divulgados, haja uma capacitação para levar a magistrados e
servidores recomendações do que fazer, mesmo em momentos de tensão e problemas de
saúde.

Com sugestão do Desembargador Presidente, o Subcomitê aprovou que seja dado
prosseguimento a esse projeto, para que tenham telefones de diferentes órgãos de
emergência, contato com agentes de segurança e orientações sobre o que fazer nesses
casos.

O sétimo projeto cuidou da disseminação da cultura de inovação, com o projeto ‘Diálogos
Inovadores”, já com a realização de 11 encontros ao vivo, de forma telepresencial. Dra.
Daniela propôs que os próximos encontros sejam híbridos, com aprovação do Subcomitê
para que a demanda seja levada à nova Administração.

2. Aprendizados e sugestões

Dra. Daniela contou que há 36 laboratoristas formados, com grupo instituído pela Portaria
GP 051/2024 e encontros mensais, suporte no planejamento ao Co.Labora15 e facilitação
de oficinas de inovação.

Dra. Daniela e Lara registraram o agradecimento ao Desembargador Presidente pela
inauguração do espaço físico do Laboratório de Inovação, no dia 17 de outubro, que
contou com a participação de cerca de 200 pessoas, cinco atividades simultâneas,
tornando-se centro de referência para criação, experimentação e implementação de
soluções inovadoras que aprimorem o serviço público e alinhando priorização de projetos.
O espaço pode ser utilizado por outras unidades, para reuniões, estudos, palestras etc.

Dra. Mariana sugeriu aproveitar também o espaço como local para mais cursos. Lara
pontuou que poderia haver parceria com a Escola Judicial.

O Subcomitê concordou que o espaço seja colaborativo entre diversas áreas.

Lara identificou que existem eixos de atuação dentro do Laboratório, como judicial,
linguagem simples, inteligência artificial, tratamento de demandas internas e



sustentabilidade. A partir da exigência de metas e dos projetos em andamento, com
escolhas e priorizações do que poderá ser executado.

Ao invés de contratar uma solução, por exemplo, pode ser criado um desafio, com
concurso para startups, com estímulo do CSJT para a contratação de soluções abertas.
Há a necessidade de levantamento e estudo sobre a matéria ainda. Herbert explicou que
é preciso saber onde se deseja chegar e conviver com eventuais erros ou impedimentos.

3. Assuntos gerais

Além disso, Lara contou sobre a criação da Rede de Laboratórios de Inovação do Estado
de São Paulo, com parcerias estratégicas, que poderão trazer projetos em conjunto,
trocando experiências para o fortalecimento do serviço público paulista.

Dra. Daniela compartilhou o PangeaGAB/Galileu, que traz o uso da inteligência artificial
para acesso aos conteúdos e auxílio nas minutas com a construção e o compartilhamento
de dados a partir do TRT-4, tornando-se um projeto de implementação nacional.

O TRT-4 sinalizou a intenção de desenvolver projetos em parceria com o TRT-15 para o
ano de 2025 também.

O Laboratório, a partir dos aprendizados destes anos e com apoio do Subcomitê de
Inovação, poderá pensar em novas possibilidades, bem como estudo de necessidades e
prioridades para 2025.

Dr. João Alberto sugeriu que o Laboratório atenda às demandas do Centro de
Inteligência, em prosseguimento das parcerias e em trabalho conjunto para 2025.

Dra. Daniela e Lara agradeceram ao Dr. Samuel e à Adriana pela oportunidade e pelo
apoio para o trabalho com inovação. Adriana complementou, trazendo a importância do
Desembargador Presidente acreditar e confiar nos projetos e equipes.

Dra. Mariana também parabenizou e agradeceu pela oportunidade de integrar o
Subcomitê.

Dr. Samuel agradeceu e reconheceu que foi feito mais do que o esperado, dando os
parabéns à equipe do Co.Labora15, assim como ao Subcomitê de Inovação e às áreas
que tanto auxiliaram no desenvolvimento dos trabalhos, como Secretaria-Geral da
Presidência, Secretaria de Tecnologia da Informação e Comunicações, Assessoria de
Gestão Estratégica e Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês.

Nada mais havendo a tratar, o Excelentíssimo Desembargador Presidente e Coordenador
do Subcomitê de Inovação agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às
14h25.

Ata preparada por - Patricia Luchi Pesce, Divisão de Apoio
às Comissões e aos Comitês

Em 25/11/2024

Ata aprovada por - Desembargador Presidente e
Coordenador do Subcomitê de
Inovação, Samuel Hugo Lima

Em 25/11//2024
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